

Par cette première lettre de l'année 2023-2024, au format renouvelé, nous souhaitons rappeler, en ces temps troublés, combien votre engagement au sein de vos établissements est important pour promouvoir les valeurs de la République et diffuser l'esprit de défense en ce qu'il permet de les préserver toutes. La rubrique ressources de cette infolettre doit vous permettre d'accompagner les personnels et les élèves dans le cadre de l'enseignement de défense. Vous trouverez d'autres ressources et informations sur notre site académique : <https://defense.ac-versailles.fr/>

AGENDA ET ÉVÈNEMENTS

	Le 28 novembre 2023 se tiendra le colloque de l'ACADEM (académie de défense de l'Ecole militaire) sur « les forces morales de la nation ». <i>Pour plus d'informations voir le courriel envoyé aux référents de classe défense le 18 septembre 2023.</i>
	Le 29 novembre 2023 aura lieu la 36 ^{ème} journée annuelle des trinômes académiques. Elle aura pour thème : « <i>Penser le monde de demain</i> ». Vous pourrez la suivre en direct dès 9h30 et jusqu'à 16h45 en cliquant sur le lien suivant : https://www.youtube.com/watch?v=qlggBQ5KHZs
	Le 9 janvier 2024 se déroulera à Paris la journée inter-académique de formation des enseignants et référents de classe de défense et de sécurité globale en présence du Gouverneur Militaire de Paris. La matinée se déroulera au lycée Victor Duruy à Paris. Il s'agira de partager les outils, les ressources et les bonnes pratiques avec les collègues des académies franciliennes (Paris et Créteil). L'après-midi est prévue une visite du musée des Armées (Hôtel National des Invalides) et à 16h le Gouverneur militaire de Paris recevra les référents des CDSG.
	Le Gouverneur militaire de Paris a souhaité promouvoir le programme des « Concerts coup de foudre » de l'orchestre le Palais Royal de Paris . Il vise à faire découvrir la musique classique (Saint Saëns le 6 février 2024 , Rossini le 2 avril 2024) aux élèves des classes de défense qui bénéficient de tarifs préférentiels (10 euros par élève, gratuité pour les accompagnateurs). https://le-palaisroyal.com/concerts-coup-de-foudre/

RESSOURCES

	Ministère des armées. Chemins de mémoire L'ensemble des ressources visant à l'enseignement de l'esprit de défense a été revu. La constitution de ces ressources est le fruit d'une collaboration entre l'Inspection générale de l'Education nationale, la DMCA, l'EMA, les états-majors et les services du ministère des Armées. https://www.cheminsdememoire.gouv.fr/fr/retrouvez-tous-les-liens-vers-nos-ressources-numeriques-interessant-lenseignement-de-defense
	Ministère de l'Education nationale Le site Eduscol consacré à l'Education à la défense a été actualisé. https://eduscol.education.fr/3652/education-la-defense
	IHEDN Pour vous tenir au courant des actions menées par l'IHEDN (conférences physiques ou distancielles), et consulter les articles que publie l'institut, voici le lien d'abonnement à l'infolettre : https://ihedn.fr/lettre-information/ Vous y trouverez notamment le compte rendu d'un atelier débat, qui s'est tenu le 26 octobre « <i>Recomposition géopolitique au Moyen-Orient : prochaine surprise stratégique ?</i> ». Vous pouvez retrouver le contenu des échanges dans la capsule vidéo suivante. https://youtu.be/jitvuLrHf8Y?si=PWAgatY4RDG7LoF-
	Mettre à jour ses connaissances sur la politique de défense de la France Comment la politique de défense française se construit-elle pour les années à venir ? Comment se définit la stratégie de remontée en puissance de la défense et de la sécurité nationale ? Le site vie-publique.fr a actualisé ses ressources (chronologie, paroles d'expert, fiches thématiques) et présente par de multiples entrées les principales orientations de la politique de défense française. https://www.vie-publique.fr/dossier/270130-la-politique-de-defense-de-la-france-les-enjeux-lhorizon-2030

ACTIONS ET INITIATIVES PEDAGOGIQUES

	<p>Un concours Raconter les grands conflits du XXe siècle en BD L'édition 23-24 du concours « Bulle de mémoire » a pour thème « <i>Le sport et la guerre. S'engager et combattre au XXe et XXIe siècles</i> ». Pour en savoir plus : » https://www.onac-vg.fr/bulles-de-memoire</p>
	<p>Un jeu « Opération hexagone » L'association <i>Les Jeunes IHEDN</i> lance son tout premier jeu de culture générale sur les thématiques de défense, de sécurité, de mémoire et de citoyenneté. Ce jeu de société est disponible via un financement participatif sur la plateforme HelloAsso. Les bénéfices seront reversés au Fonds de dotation du Bleuet de France. https://www.jeunes-ihedn.org/operation-hexagone/</p>
	<p>Un espace partagé Trouver des partenaires, des exemples de projets et des pistes de financement Deux enseignantes référentes de classes défense ont conçu un espace de mutualisation de ressources. Vous y trouverez une quantité d'idées et d'informations utiles et pratiques pour développer et mener à bien vos projets éducatifs. https://padlet.com/scstrobelp/pro/padlet-des-r-f-rent-e-s-d-fense-g2g8vkdpozivopwi6</p>
	<p>Un financement exceptionnel Un nouveau financement exceptionnel est proposé par le ministère des armées. Il permet de financer des projets dont le budget est supérieur à 5000 euros. La subvention peut aller jusqu'à couvrir la totalité du financement. Ce projet interdisciplinaire pour être recevable doit comporter une réalisation valorisable et éventuellement matérielle. https://www.cheminsdememoire.gouv.fr/fr/le-financement-et-les-demarches</p>
	<p>Une conférence L'Association des Officiers de Réserve de la Marine nationale (ACORAM) propose des interventions sur les enjeux géopolitiques et géostratégiques des mers et océans et notamment sur l'inscription de la Marine nationale dans ces enjeux de sécurité et de défense. Pour prendre attache avec l'ACORAM, vous pouvez contacter le référent académique du trinôme : charles.jacquelin@ac-versailles.fr</p>

FOCUS

	<p>Une cérémonie Le 11 novembre 2023 les étudiants de la STS « support à l'action managériale » du lycée Marie Curie de Versailles ont pu participer à la cérémonie du centenaire de la Flamme de la nation à l'Arc de triomphe. Cette nouvelle classe défense en partenariat avec la direction générale de l'armement est l'occasion de découvrir la variété des métiers, notamment administratifs, de la défense nationale et de réfléchir à un projet professionnel. Cinq étudiants pourront ainsi bénéficier cette année de stages en lien direct avec le contenu de leur BTS au sein de la DGA leur entité partenaire.</p>	 
---	--	---